

El vino de la semana: Louis Latour 1er Cru Vosne-Romanée Les Beaux Monts 2020

La bodega de Louis Latour en Corton, Borgoña, con más de dos siglos de historia, produce vinos de alta calidad, especialmente en la prestigiosa denominación de origen Aloxe-Corton.



Desde su origen en la colina de Corton, la bodega de Louis Latour observa sus más de dos siglos de historia ligada a la Borgoña. Tres pueblos, Aloxe-Corton, Ladoix-Serrigny y Pernand-Vergelesses, conforman los viñedos situados en suave pendiente de la Montagne de Corton, formando un bello anfiteatro en el extremo norte de la Côte de Beaune. Fundada en 1797, la casa Latour se enorgullece de continuar siendo una empresa completamente independiente y familiar. El viñedo está compuesto de algunas denominaciones de origen excepcionales. Afirman que “ofrece en cada añada vinos reconocidos por su gran calidad. Los vinos de la propiedad, así como los de los viticultores asociados, están profundamente caracterizados por su procedencia y son vinificados y criados con cuidado, respetando el estilo de una casa que une tradición, elegancia y sutileza”. El corazón de Louis Latour radica en Aloxe-Corton, donde sus 33 hectáreas de viña dominan la bodega de Corton Grancey. Aloxe-Corton es una denominación de origen situada en una pequeña aldea en la Côte de Beaune, en el centro de la famosa colina de Corton. Es una de las 27 denominaciones de origen de la región y está considerada como una de las más prestigiosas.



Florent Latour

Construida en 1834 y revolucionaria para la época, se autodefine como “una prodigiosa obra de ingenio”. Sus cinco niveles permiten efectuar la vinificación por gravedad, y sus cavas talladas en la roca de Corton Perrières garantizan una regularidad de las condiciones de envejecimiento. La propiedad Louis Latour se extiende sobre 48 hectáreas, donde encontramos desde los Grands Crus tintos de la Côte de Nuits hasta los Grands Crus blancos de la Côte de Beaune. Desde Louis Latour se remarca que “la Borgoña ofrece una diversidad de terreno única en el mundo, donde un cultivo monovarietal nos puede ofrecer una paleta aromática vasta como el número de sus parcelas”.

La añada 2020 será recordada durante mucho tiempo por los borgoñones por su singularidad, según Louis Latour. A partir de la primavera se registraron condiciones anticiclónicas en la región, que se alargaron hasta la vendimia. El ciclo vegetativo mostró, por lo tanto, una precocidad inusual que, desde la brotación, alcanzó casi las tres semanas. A la insolación se sumó una falta generalizada de precipitaciones, dando lugar a fenómenos de concentración según el sector, y en ocasiones incluso abrasadores en las parcelas más expuestas. Los escasos chubascos que cayeron de forma muy desigual sobre el viñedo jugaron un “papel salvador”, al permitir no bloquear la maduración. En consecuencia, si bien en general es muy cualitativa, la añada 2020 fue heterogénea entre las subregiones o incluso dentro de una misma denominación.



Château Corton Grancey



Vendimia en cestos

Desde esta histórica bodega familiar se afirma que “las catas entusiasman a los profesionales ya que las condiciones particulares de esta añada generan nuevos y singulares equilibrios”. Se añade que “hay una sutil riqueza, por supuesto, pero también una agradable tensión, especialmente en las variedades tintas. Algunos ya imaginan un destino de gran añada para la crianza de estos 2020, tanto en blanco como en tinto”.

El 1er Cru Contrôlée Vosne-Romanée Les Beaux Monts 2020 de Louis Latour es un gran pinot noir de Beaune (Côte d’Or). Los premier cru son parcelas que destacan por la calidad constante de sus uvas. Hay quien ha calificado a Vosne-Romanée como “la perla” de la zona. Su viñedo fue plantado hace tres décadas en suelos arcilloso-ferrosos. Su rendimiento por hectárea es de 38 hectolitros. Su vendimia es manual, y la fermentación se practica de forma tradicional en barricas abiertas de roble francés de grano fino. El adjetivo descriptivo en Les Beaux Monts es beau (bello), el que subraya la calidad de este vino. El suelo de este viñedo es ideal para el cultivo de la variedad pinot noir, donde las uvas alcanzan su máxima madurez.

Esta añada muestra un color cereza picota y es de capa media-alta. Con las lágrimas muy ligeramente tintadas. Fruta roja (cerezas) y negra (ciruelas) algo madura (reflejo de la añada) en un lecho de vainilla y cedro. Desde la bodega se afirma que “mediante la vinificación tradicional salen a la luz sus vivos perfumes y su gran carácter afrutado”. Exhibe redondez con una muy buena acidez y tensión, con toques de cítricas naranjas sanguinas, bajo bosque y champiñones. También es especiado, sutil, sávido y muestra hierbas de garriga (un romero algo amargo). Gran elegancia con mucho equilibrio. Y con un final de boca refrescante, algo mentolado. Un pinot noir de alta costura que sorprende pese a su juventud. Con 14° de alcohol y la crianza en madera muy bien integrados. Para Florent Latour, CEO de Luis Latour, un conejo con rebozuelos “sería perfecto” para armonizar con su vino. También es ideal para un risotto de setas, un pulpo a la brasa, venado con arándanos, quesos curados e incluso con un pescado graso al horno, a la plancha o ahumado. Se recomienda servir a una temperatura de entre los 15 y los 17° C.



Sala de barricas



El viñedo está compuesto de algunas denominaciones de origen excepcionales

De este vino se elaboran solo entorno a las 600 botellas anuales, de las cuales 120 están disponibles en el mercado español de la mano de la distribuidora Primeras Marcas. Florent Latour recuerda que Louis Latour fue la primera marca de vino de Primeras Marcas, en 1986, y que “hoy España es para nosotros un mercado mayor que se posiciona en el TOP 10, y esto es gracias al profesionalismo de Primeras Marcas”. Louis Latour elabora unos 6 millones de botellas anuales, de las cuales algo más de 2 millones corresponden a las indicaciones geográficas protegidas de Ardèche y del departamento del sudeste francés de Var (sus vinos de Domaine de Valmoissine, en Aups). De la Borgoña, de Chablis hasta Beaujolais, este négociant-éleveur suma el resto de la producción. En total el grupo ofrece unas 130 referencias. Exportan un 85% de su producción. Sus tres principales mercados internacionales son Estados Unidos (donde disponen de la filial Louis Latour Inc en San Rafael, California), el Reino Unido (con la filial de distribución Louis Latour Agencies de Londres) y Japón.